

Die Schirmherrin



Von **Andrew Katumba***

Am Sonntag haben die Zürcherinnen und Zürcher endlich wieder eine Frau an die Spitze ihrer Stadt gewählt. Corine Mauch hat sich im Wahlkampf deutlich gegen ihre Mitbewerberin durchgesetzt. Ein historischer Moment. Und die neue Stadtpräsidentin ist nicht nur intelligent, sympathisch und kompetent, sie wirkt zudem frisch und ist äusserst attraktiv. Ja, meine lieben Damen und Herren, dies spielt in unserer medialisierten Gesellschaft neben dem Parteibüchlein eben auch eine wichtige Rolle. Und da haben die Wählerinnen und Wähler eine klare Entscheidung getroffen. Vor diesem Hintergrund geht beinahe vergessen, dass bereits vor 500 Jahren Katharina von Zimmern als Äbtissin und oberste Zürcherin die Geschicke dieser Stadt mitgelenkt hat. Und auch sie war äusserst attraktiv. Aber nicht nur. Als umsichtige und kluge Schirmherrin bewahrte sie Zürich vor einem blutigen Bürgerkrieg im Strudel der Reformation. Leider sah sie sich 1524 gezwungen, den Schlüssel der Abtei und somit die Macht abzutreten. Sie schrieb in einem Brief, dass sie die Stadt vor Unruhe und Unge- mach bewahren wolle und tun, was Zürich lieb und dienlich sei. Ich wünsche mir für unsere neue Stadtpräsidentin, dass sie unsere Stadt mit der gleichen Weitsicht und Weisheit lenkt. Alles Gute!

**Andrew Katumba ist Regisseur und SP-Gemeinderat.*